

アンケート回答状況(対面参加者): 37/65名 回答率: 約57%

本日はご多忙の中、福岡県認知症医療センター 飯塚記念病院 令和5年度第4回 一般市民&専門職向け研修会にご参加いただきましてありがとうございます。今後とも、よりよい研修会を実施していく上で、研修会参加者の皆様のお声を頂きたい、お手数ですがアンケートへのご協力、回答をお願いいたします。

1.本日の研修会について	※該当する項目に○をつけてください。			※参加者のみの回答
--------------	--------------------	--	--	-----------

とても満足	21	満足	15	やや不満(一部)	1	不満	0
-------	----	----	----	----------	---	----	---

◇ご回答いただいた項目に対して、具体的に選んだ理由を教えてください。

- ・地域に対しての働きかけやどのように動くかについて理解できた。
- ・色々にたくさんの事を勉強させて頂きました。有難うございました
- ・内容もお話もとても満足致しました。
- ・とても満足にならなかったのは、資料の字が小さく、つめこみすぎて見にくかった。
- ・地方創生という目線は、高齢者が安心して生活できる地域づくりにとても合うけど考えたことがなかったので、とても興味深かったです。
- ・他地域の事例を聞いた。他分野(隣接)の知見を得られたため。
- ・認知症について考える中で他の地域の取り組みを知ることが出来た。
- ・認知症者へのかかわりと地域でどのように取り組んでいくか、アドバイスが頂けた。
- ・中間市が地域共生社会を実現するための取り組みが具体的に説明があり、一人一人が症状について理解することと一人一人が取り組みに参加することで地域共生社会につながる事が分かりました。
- ・①の講師の話すスピードが速く、もっとゆっくりと話して欲しかった。【原氏に対して】
- ・②の宮崎の話は、とても楽しくワクワクした【木藤氏に対して】
- ・2つの講演内容は違っていましたが、両先生方の活動内容が分かりやすく良かったです。
- ・動画での説明があったのでわかりやすかった。中間市が認知症の取り組みの状況が分かりました。
- ・素晴らしい取り組みをみせて頂き、感動しました。住民主体、参考にさせて頂きたいです。
- ・地方創生の話は非常におもしろかった。
- ・いち市民が地域でできることは何かあるのか・・オレンジカフェの運営に参加してみようと思います。まず、自分にできることから。ありがとうございました。
- ・スライドを上手く活用し、話しのテンポも良かった。
- ・地域に関するテーマで非常におもしろかったです。
- ・認知症の事ではなく、木藤さんの話を聞き、気持ちがハイになりました。77歳ですが、頑張っ、私も地方創生に加わりたいと思いました。外出するとは元気をもらえると嬉しいです。
- ・木藤講師のお話が分かりやすく、良かった。
- ・木藤先生のお話 地方創生 飯塚市も。
- ・いつも新しい情報を発信して頂き、大変勉強になります。本町商店街でも何ができないか?と考えました。
- ・具体的な話しで良かった。内容豊富で良かった。参考になった。
- ・まちづくりという今までと違う視点で興味深かった。中間市の取り組みは先進的でとても素晴らしいと思いました。
- ・お二方の話、とても面白い。当法人の運営の課題のヒントになることばかり。
- ・個人が介護保険を利用したサービスではなく、地域としてという当事者を支援していくのか、市町村単位でこういった取り組みをしていることを知らなかったのも、とても興味深かったです。
- ・基調講演①・・時間の関係上、早口のため、大切な所のメモがとれなかった。
- ・(マチ・まち・町・街・MACHI)づくり、お2人の話しからいろいろと得るところがありました。直方市の気になるお店(講義中にネット検索しました。ごめんなさい。)に木藤先生が関わられていることを知りました。地元へ帰ったら、関係者と探してみます。

家族の会とのコラボができないか、探っていきたいですね。『笑顔で無視する!!』～この言葉に力をいただきました。

- ・中間市の原様、とても良い話しをきけましたが、一つ一つが頭に残っていません。
- ・木藤さんの地域活性について、大変勉強になりました。聴いてる方から笑い声が出て、楽しかったです。

2.本日の研修会の進行、内容について※該当する項目に○をつけてください。 ※参加者のみの回答

とても満足 20 満足 13 やや不満 2 不満 0

◇ご回答いただいた項目に対して、具体的に選んだ理由を教えてください。

- ・素晴らしい進行でした。
- ・商店街のお話を自治会にたとえて考えてみました。頑張ってみたいと思います。
- ・内容が拡大すぎて、ピンとこないことがあった。
- ・問題ないと思いました。
- ・自治会の会員が徐々に減っている。人を呼び込む為の工夫が参考になりました。
- ・地域でのとりくみ、地域での活性化、町づくりについて、とても興味がわきました。
- ・司会のマイク音量が大きく感じた。
- ・一つの講演に対して、長くても1時間が集中力の限界なので、もう少し短い方が良い。
- ・私が住んでいる街もちらほら新しいことを始められている方がいますが、それを地域の活性へとつなげられること、何かあるかな?と考えをめぐらせることができる内容でした。
- ・とても詳しく且つ丁寧に進行出来ていると思いました。
- ・いつもながらの江頭さんのスムーズな進行感心しています。
- ・スムーズな進行で良かったと思います。
- ・貴重講演①の時は、会場の照明が暗すぎて、手元がみえづらかったです。②の時の明るさがちょうど良かったです。細かくてすみません。内容については大変良かったです。
- ・スムーズで良かった。
- ・時間があっという間に過ぎて、話に引き込まれてしまいました。
- ・木藤先生のお話しがとても良かった。
- ・前回もですが、講師をととても良くお選びになられています。来て良かった。
- ・基調講演①については、予防講座等も務めているとのことで、とても勉強になりました。基調講演②については、あっという間の講義で、介護施設でも活かされる内容でした。
- ・資料の事前配布(送信)、アーカイブ。新しい取り組みでありありがとうございます。
- ・油津の喫茶店、たぶん2回程(50年前)行ったことがあると思います。興味を惹きつけられる話で、自分が40才若かったら、絶対参加していたでしょう。
- ・わかりやすい案内、ありがとうございました。

3.本研修会をどのような形で知りましたか?また、今後、どのような形で広報、普及啓発した方が

いいと思いますか? ※該当する項目に○、該当しなければその他に記載をお願いします。

ホームページ 2 広報 12 福岡県からのお知らせ 1 SNS 1

その他 18 (※下記に記載) 無回答 1

※その他

- ・行政案内 2 病院からのお知らせ 1 前回研修会参加した時 2 西日本新聞 1
- 飯塚市報 2 第3回で頂いたチラシ 1 職場の研修案内から 1
- 民生委員定例会、昨年研修会 4 社会福祉協議会 2 社会福祉士会 1

◇今後どのような形で広報、普及啓発した方がいいですか？

現状維持 14 ローカル誌への掲載 9 その他 2 (※下記に記載)

※その他

・行政や各種別団体の PR 1、・ホームページを活用 1

・様々な分野の方が聞いて、活動して頂けたら良いなあと思います。

・ポスター、イオンやゆめタウンでブースで啓発などどうでしょう。

4.ZOOMを用いての研修会開催について ※該当する項目に○をつけてください。

とても満足 1 満足 3 やや不満 1 不満 0 無回答 30

◇今後も ZOOM を用いての研修会の開催を実施してほしいですか？

【ZOOM 開催に】賛成 7 反対 1 どらちも 1 無回答 26

◇ご回答いただいた項目に対して、具体的に選んだ理由を教えてください。

・会場に参加した方々だけでなく、来ることが出来ない方で関心のある方にも開催内容を知って頂くことがより多くの方にも知って頂くことが出来るから。

・移動時間の節約、基本は対面が良いので、ハイブリットを希望。

・対面の方が、生の表情や息遣いが感じられるので、良いと思います。

・会場での研修に参加できない際に助かります。



5.次回以降、対面での研修会を希望されますか？ ※該当する項目に○をつけてください。

はい 32 いいえ 0 無回答 5

6.次年度の研修会のチラシをみて参加してみたい会はありますか？ ※該当する項目に○をつけてください。

第1回 2 第2回 6 第3回 4 第4回 2 全ての研修会 18 どの会も参加したくない 0

7.今後、研修会で取り上げて欲しいテーマについて ※複数回答可、該当する項目に○をつけてください。

当事者のお話 8 家族(介護者)のお話 11 介護保険のお話 10 成年後見制度のお話 3

認知症の方を支えるシステム、街づくりのお話し 16 認知症の方々を支える先駆的な取り組み 13

認知症の病気 13 認知症の予防 11 認知症医療センターの取り組み 8 投資信託 5

その他 3 (※)

男性介護者(主たる介護者の3分の1)応援の話、外国の事例、社会的処方

8.研修会に参加して頂いての質問、配布資料についてのご意見等がございましたら、下記に記載していただければ幸いです。

・すみませんが、今回は、内容が拡大しすぎて、つかめませんでした。お話は面白く、聴き入りました。

・とても良い研修会で満足しています。ありがとうございました。

・木藤さんの地域創生、街づくりの話、すばらしかったです。とても感動しました。飯塚の街も商店街ももっと活性化するにはどうしたらいいのかと考えさせられました。

・特にありません。ありがとうございました。

・面白かったです。良かった。

・今後も参加できる限りお世話になりたいと思います。本当にありがとうございます。



9. その他:アーカイブ配信希望、福岡県認知症医療センター 飯塚記念病院に対するご意見・ご要望などがございましたらご記入ください。

・中間のなかまのなかまカフェもすごい。発信力のある町だなと感心しました。

締切は3月30日土曜日までよろしくお願い致します。 アンケートへのご協力ありがとうございました。今後ともよろしくお願い致します。